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伦敦唐人街 （上图） 的房租长期以来牵动
着华社，“房租高、生意难做”是近年来挂在
华人业主嘴边的最常见话题。近日，顶好酒楼
因无力支付租金被房东强行收回，进一步表明唐
人街房租的高价。

! 月 "# 日位于伦敦唐人街中心的顶好大酒
楼突然被房东莎士比亚公司强行关闭。莎士比亚
的房屋中介公司贴出告示，宣布接管这家号称唐
人街最大的餐馆。

顶好大酒楼由于无力支付房租，一直拖欠未
交，房东按合约强行收回。据了解，房东已决
定对外招租，接纳新的客户。莎士比亚公司的
房屋中介王先生证实，顶好酒楼共三层，一年
租金 $%&# 万英镑，当地政府商业地税 %# 万英
镑，平均每日租金 %!'( 英镑。中餐业界普遍认
为，在目前的商业环境下，一般的商人难以承接
这个酒楼。

伦敦唐人街近年常有租客无力付租，房东
强行收回的事件发生。爵禄街 ! 号原集成庄去
年由房东提前收回。该商铺面积不到 #( 平方
米，曾作过零售店销售中国工艺品、书报杂
志，房东接手前的最后一段时期还开过理发
店。房东拿回后，做了简单装修，目前空店待
租。该店租金叫价 ""&# 万英镑，商业地税 # 万
英镑，两项合计平均一天租金 !#% 英镑。多名
唐人街老商户表示，这可能是唐人街目前最贵
的房租。

伦敦唐人街物业的 )*+非华人所有，上市公
司莎士比亚集团拥有近七成。华人业主们对莎士
比亚集团不顾经济环境恶劣，连年提价纷纷不
满。不过，房屋中介王先生说：全球经济可能不
太景气，可有钱的华人是越来越多，想来唐人街
发展的华人还是相当踊跃。他不认为唐人街会有
长期出现空店的现象。

在天价租金的高压下，华人业主们大多惨淡
经营，真正能赚钱的不到二三成。一位在唐人街
打拼了 ,(年的老华人说：“一年到头起早贪黑，
辛劳 ,$#天，赚的钱全给了房东。”

（摘自英国《华商报》）

随着在日华人越来越好地融入日本社会，很
多曾经看来是奢望与梦想的事情成了现实。在丰
富个人经历、改善生活条件的同时，华人们也给
日本社会注入了新的活力。

就拿创办中餐品牌来说，过去不少华人企业
家开店，多集中在池袋、横滨中华街等中国人聚
集区。而现在，通过对料理和经营方式的改良，
他们的品牌逐渐向外扩散，并开始进驻当地高档
商城。

从 %((* 年起，一位名叫贺剑英的华人女企
业家，就将自己的上海小笼包专卖店“千里马·
南翔小笼” （上图），开到了东京六本木的高档
商城“-./0.1234.56”里。今年 !月 %!日，经
过 $ 年的信誉考验，她的店铺从一家发展为两
家，推出了面食专卖店“辣鼎风”。大气的店铺、
细致的装潢，与精美的菜品和小点心相互辉映，
让食客不仅饱了口服，在享用美餐和优雅环境中
也得到了享受。

贺剑英表示，小笼包专卖店已经在这里开了
$年，“辣鼎风”是她精心整合菜品后的“重拳
出击”。多年的经验和对自身品牌的信心，让她
毫不犹豫地选择将两家店都开在这里。

据悉，目前在“-./0.1234.56”商城开店的华
人企业家只有贺剑英一人。正因为有了像她这样
的“先行者”，相信其他华人企业家也会陆续选择
在日本“走高端”。 （摘自《日本新华侨报》）
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如果难用定义解释“平权法案”的话，
美国 %(()年一项报告淋漓尽致地表达了法
案的意义，如果竞争同一所学校，亚裔学
生在总分 "$(( 分的 78-（美国标准测试，
俗称“美国高考”）中成绩要达到 "##(分，
白人需要 "!"( 分，非洲裔学生需要 ""((

分。这当然会引起美国亚裔学生和家长的
不满。当年提出“平权法案”是为了让少
数族裔能够公平地受到高等教育，而随着
少数族裔教育水平的提高，这个法案似乎
逐渐成为阻碍优秀学生入学的元凶。
“平权法案”是 ")$# 年约翰逊总统在

任时正式发布，旨在防止基于“族裔、肤
色、宗教、性别、性取向或国家出身”等

因素而对少数群体的歧视，平权行动主要
集中于就业、教育、工程承包和医疗方案
等方面。

华人学生“考试强势”不需要“平权
法案”帮忙，甚至“平权法案”让他们吃
了亏。但“就业弱势”的华人也曾得益于
“平权法案”的“平权”。全美亚裔选民民
调，这项针对帮助黑人、女性和其他少数
族裔获得更好工作和教育机会的“平权法
案”得到了 *#+的亚裔的支持。

美国国会华人众议员赵美心表示，美
国的亚裔群体一直以来都遭受着程度不同
的种族歧视。即便亚裔人士和其他族裔有
着同等的学历和经验，也不等于他们就可

以和其他族裔一样受到同等的待遇，或找
到相同职位的工作。“玻璃天花板”效应
一直罩在亚裔群体的头顶上，尤其在高科
技产业，亚裔白领升迁到一定位置后，就
被这层看不见的玻璃挡在高级管理层之
外。 虽然“平权法案”尚不健全，但至少
它已经帮助了亚裔人士向美国主流社会高
层发展，帮助他们加入该法案项下的各项
计划，为争取自己的合法权益而努力。
“平权法案”要求平等的权利很多，包

括教育、就业、医疗等，在教育方面，成
绩优异的华人学生抱怨频频，但是，也许
他们会在今后的就业医疗过程中享受到
“平权法案”带来的利益。

本报记者 王丕屹
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美国联邦最高法院将重新考虑“平权法案”。
消息传出，洛杉矶地区华人家长和学生们反响热
烈。有不少家长认为，“平权法案”已经成为优
秀学生的障碍，但华裔人士应该避免恶性竞争。

美国大学录取结果正在陆续发榜，一些成绩
优秀的华裔学生，已经被录取到了自己理想的大
学。但是，从不少学校公布的录取标准来看，一
些达到申请标准的华裔学生，也未能进入自己的
理想大学。一名居住在核桃市的居民陈戴维说，
美国大学录取的“软性因素”太多，大部分的美
国公立大学在招生时普遍实施的“平权法案”，
将不少优秀的华裔学生拒之门外。根据他的了
解，华裔学生要进入同等的名牌大学，成绩要比
其他族裔的学生高出一截。而且，在同等的分数
下，华裔学生往往会更加不被重视。

根据统计，不实施“平权法案”政策的学

校，例如加州大学系统，不少排名好的校区亚裔
学生数量已经超过或接近 #(+，即使如此，这些
学校也还不能满足亚裔学生的需求，还有很多的
申请者被拒之门外。不久前，#万华人联署要求
联邦最高法院重新考虑“平权法案”对亚裔子弟
升学的冲击，这一事件让美国大学的录取制度引
起了更多华人的关注，在华裔社区也成为了议论
的焦点。

居住在南帕沙迪纳的蔡先生表示，他们所在
的城市，高中亚裔学生已经占到了 #(+以上，在
升大学的时候出现了亚裔学生与亚裔学生竞争的
局面，同时，这个情况在华裔聚居的圣盖博谷十
分突出，凡是好学区的城市，华裔生都趋之若
鹜。今年的高中毕业生，很多人成绩优秀，但因
为喜欢留在加州，而遇到了严峻的竞争。

（摘自美国《侨报》）
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人与人之间交往要互相理

解，这是人与人之间友谊的基

础。海外华人家庭作为特殊的

社会群体，如果夫妻之间产生

矛盾，或者对待问题意见相悖

时，倘若能够站在对方的立场去思考问题，不

仅可以增进相互理解，减少矛盾，更有利于家

庭和睦。因此，多一份理解与宽容，学会换位

思考，也是海外华人良好素质的提高。

换位思考，最通俗的解释就是站在对方的

立场上考虑自己的问题，顾名思义就是换个立

场或角度来思考问题。家庭作为社会最基本的

元素，特别是居住在海外的华人家庭，离开了

祖（籍）国亲友间的呵护与帮助，其换位思考

就更加显得重要。

笔者在海外生活多年，亲历过很多家庭离

异的事件。海外华人家庭夫妻离异无外乎有几

方面的原因，有因财产处置上的纷争，有子女

教育方面的纷争，有生活习性的摩擦等等，归

结一点就是离异双方没有真正做到换位思考。

几个月以前，应朋友之托帮助去调停家庭

纠纷。朋友因不听太太劝阻，擅自做主投资失

误，使富足的家庭顷刻间一贫如洗，而且背负

了高额债务。太太执意离婚，朋友方知铸成大

错。朋友的太太说，哪怕他听我一句话，哪怕

他站在我和孩子的位置多想一点，也不至于走

到今天。此言一出，让笔者无言以对。

现实生活中我们必须承认，夫妻间不仅仅

是一种缘分，他们之间更多的则是一种责任和

义务。可以说，夫妻间在某种可以承受的极限

范围内，大多数人都可以忍受对方的过失、甚

至是恶习，当超出了这种极限，不可避免地就

会导致家庭破裂。这就告诉我们，夫妻之间学

会换位思考至关重要。应该说，夫妻任何一方

当办一件事时，站在对方的角度思考问题不仅

非常必要，而且更确切地说，它是家庭和睦的

基础。

人与人之间交往要互相理解，这是人与人

之间友谊的基础。海外华人家庭作为特殊的社

会群体，如果夫妻之间产生矛盾，或者对待问

题意见相悖时，倘若能够站在对方的立场去思

考问题，不仅可以增进相互理解，减少矛盾，

更有利于家庭和睦。因此，多一份理解与宽

容，学会换位思考，也是海外华人提高素质必

须面对的课题。

（摘自意大利《新华联合时报》）
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加拿大列
治文琳琅满目
的中英文招牌
在今年,月再
度成为讨论议

题，当地小区报与市议员区泽
光日前实际走访商家，了解究
竟争议为何，也倾听商户心声。
不少商家认为招牌设计与针对
的客源相连；也有业者表示不
少小商户是新移民，与讲中文
的顾客打交道较熟悉；而双语
广告对部分商家来说，甚至可
能加重开销。

列治文新城市广场里，一
间位于转角、来自香港的床垫
公司，店门外挂着斗大的“海马
床褥”招牌，公司麦小姐表示，
)#+的客源是亚洲顾客，因为主
打的床垫是硬式床褥，一般白
人客人较偏好软式床垫，所以
就算有斗大的英文招牌，恐怕
也不会增加白人客源。

实际上，记者,月也曾走访同一间床垫公司，业者当
时指着店内标志与商品简介，显示产品概述均以中英
文呈现，绝无不尊敬英语系顾客之意。然而，有看不懂
中文的人就开玩笑表示，店门外斗大的海马商标，还真
让人搞不清楚究竟是卖床褥还是新鲜海产。

太古广场里的一处保险公司店主王先生，他认为招

牌的设计与针对的客源是紧密
相连的，因为在客源里，讲中英
文的比例各占一半，所以他的
招牌也是以中英文形式呈现，
公司员工都是双语沟通无障碍。

王先生还表示，部分商户
把客源局限在华裔顾客，因为
一来本身的英语可能不够流
利，担心以英语服务客人会导
致纠纷连连；二来中文让他们
做起生意畅通无阻，除了熟悉
如何服务讲中文的顾客外，供
货商、订货买货，甚至会计
师、律师也都可以中文沟通。

除针对的客源与招牌有关
外，双语广告还牵涉花费问题，
以架构网页为例，找设计公司
建立中文网页可能要价%(((加
元，再加英文网页可能再多
"(((加元，一般商户当然希望
中英文客源都能兼顾，不过如
果明知自己的客人大多数讲中
文，那么，能省下那个"(((加

元免去英文网页可能就大有人在了。一间不愿具名的网
页设计公司老板就坦陈，许多要架设网页的顾客来自中
国或其他亚洲国家，对于双语网页要多花钱，都会考虑
老半天，最终望而却步。该老板称，小生意商户如果客
源多数是使用一种语言，当然会对双语广告的开销精打
细算。 （摘自加拿大《世界日报》）
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温哥华唐人街上的双语招牌

婚丧嫁娶时
送礼金的习俗慢
慢变成一种交际
手段，通过礼节
的多少来衡量亲

朋好友之间的感情深浅，还有不
少人把送礼金当做一种显示自己
财力的机会。水涨船高，现如今
在西班牙，华人赠送的礼金已经
高得让很多工薪阶层无法承受。

日前，孙女士一连接到四份
婚礼的请帖。她的堂妹、舅舅的
小儿子、读书时的闺蜜以及老板
的小女儿都要结婚。婚礼从 # 月
一直排到 $ 月底。为了照顾那些
开店的亲朋好友，婚礼仪式都被
安排在晚上 "(时以后。“这些结
婚的人除了亲戚就是朋友，谁都
不能得罪，所以都必须出席。这
吃吃饭喝喝酒，一弄就搞到下半
夜，第二天还要上班肯定休息不
好。”说起婚礼细节安排，孙女士
怨声连连，而谈起要送的礼金，
她变得惆怅起来。

目前，孙女士在一家百元店打
工，丈夫在仓库区做送货司机，夫
妻二人赚得都不多，省吃俭用，唯
一的梦想就是早日在西班牙买个
房子，然后把儿子接到西班牙团
聚。“这几个婚礼参加完，至少也
要随个几千欧元。这笔钱对于那些
开店的老板算不了什么，可对我们
这些赚工资的人来说，真是笔不小
的开销。一个晚上送出去的礼金，
相当于自己大半个月的工资。”

孙女士还说，根据自己的能
力，每个婚礼出个两三百欧元还
能接受，再多就超过他们的承受
极限了。但是，其他的亲戚朋友
都出那么多，自己出得少不但会
被人看不起，日后的关系也难处，
所以，只能打肿脸充胖子。“大
家都在海外，说不定哪天需要谁
帮衬着呢。我们只能把随礼当人
际关系的投资，最终这种投资的
回报率是多少，只有天知道。”说
完，孙女士沉沉地叹了一口气。

（摘自西班牙《欧华报》）


